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ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 
 

КХЛ как организация 
 

ХК "Сочи" выплатил долги хоккеистам и тренерам за сентябрь-октябрь - 
Кобылянский (Р-Спорт) 
Хоккейный клуб "Сочи" выплатил долги своим игрокам и тренерскому штабу за 
сентябрь-октябрь, сообщил агентству "Р-Спорт" вице-президент КХЛ по 
хоккейным операциям Георгий Кобылянский. 
 
Продолжается голосование в рамках проекта "Чемпионата" и КХЛ - "MVP 
ноября" (Чемпионат.com) 
Продолжается голосование за звание MVP ноября в Континентальной 
хоккейной лиге. На протяжении трех суток читатели "Чемпионата" будут 
выбирать лучшего из представленных 15 кандидатов, после чего к ним 
присоединятся журналисты и такие эксперты, как Сергей Гимаев, Валерий 
Каменский и Алексей Морозов. За первое место начисляется 3 балла, за второе 
- 2 балла, за третье - 1 балл. По итогам голосования будет определен 
обладатель титула MVP.  
 
Как реформировать плей-офф КХЛ? Опрос (Советский спорт) 
Sovsport.ru предлагает выбрать лучший вариант системы проведения сезона в 
Континентальной хоккейной лиге. 
 
Путь к истине - 22: КХЛ, долой плей-офф? Хорошая идея! 
(Sovsport.ru/blogs) 
На днях зубр тренерского цеха КХЛ Владимир Крикунов призвал вернуться к 
нашим традициям и вручать Кубок Гагарина по итогам гладкого чемпионата, а 
для поклонников плей-офф и НХЛ потом проводить короткий Кубок лиги для 
четырех лучших клубов. Тренера "Нефтехимика" поддержал другой наш 
аксакал Борис Майоров. А что, тут есть о чем поговорить. 
 
Тринадцать игроков КХЛ вошли в состав сборной Чехии на Кубок Первого 
канала (Р-Спорт) 
Тринадцать игроков, представляющих клубы Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ), вошли в состав сборной Чехии на российский этап Евротура - Кубок 
Первого канала, сообщается в микроблоге чешской команды в микроблоге 
Twitter. 
 
 

КХЛ: судейство 
 

Гомоляко: матч против рижского "Динамо" вызвал еще ряд вопросов к 
Плющеву (Чемпионат.com) 



 

 

Первый вице-президент челябинского "Трактора" Сергей Гомоляко после матча 
с рижским "Динамо" выразил недовольство работой судейского корпуса лиги и 
лично главным арбитром КХЛ Владимиром Плющевым. 
 
Афонасьевский: нет смысла пенять на судейство, дело в ошибках игроков 
"Трактора" (Чемпионат.com) 
Нападающий "Трактора" Семен Афонасьевский поделился эмоциями после 
выигранного по буллитам матча с рижским "Динамо", в котором ему удалось 
забросить свою первую шайбу в КХЛ. 
 
Александр Кожевников: "Парадокс года - Вестерлунда штрафуют, Разину 
прощают все" (Russia-hockey.ru) 
Двукратный олимпийский чемпион, один из самых жестких хоккейных экспертов 
страны - специально для Russia-Hockey.ru - о моде на критику арбитров, 
которая в этом сезоне "гремит" по КХЛ  
 
Разин заявил, что посмеется над Плющевым, когда тот станет главным 
арбитром ЖХЛ (Р-Спорт) 
Главный тренер екатеринбургского "Автомобилиста" Андрей Разин заявил, что 
посмеется над главным арбитром КХЛ Владимиром Плющевым, когда он 
станет главным судьей Женской хоккейной лиги (ЖХЛ). 
 
Рыспаев: в блокноте для нарушителей Парлетт теперь идет под первым 
номером (Чемпионат.com) 
Защитник "Барыса" Дамир Рыспаев прокомментировал решение 
дисциплинарного комитета КХЛ дисквалифицировать его на три игры за драку в 
матче регулярного чемпионата КХЛ с "Медвешчаком". 
 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Путин предложил обсудить развитие хоккея в РФ на следующем 
заседании Совета по спорту (ТАСС) 
Теме развития хоккея в РФ и подготовки хоккейной сборной страны к зимней 
Олимпиаде-2018 может быть посвящено следующее заседание президентского 
Совета по спорту. Об этом заявил президент РФ Владимир Путин на 
совместном заседании этого совета и набсовета оргкомитета "Россия-2018". 
 

КХЛ: новости клубов 
	  

Аболс: прививаю "Ладе" прагматичный хоккей, постепенно игроки 
понимают мои требования (Р-Спорт) 
Главный тренер " Лады " Артис Аболс в интервью корреспонденту агентства "Р-
Спорт" Евгению Чурилину объяснил, как перестраивает тольяттинскую команду 
и какие сложности при этом возникают, поделился отношением к 
нововведениям в хоккее, а также рассказал о своих увлечениях вне ледовой 
площадки.  
 
Борис Майоров: ЦСКА давно уже не "команда Радулова" (Советский 
спорт) 
Эксперт Sovsport.ru двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров, 
объясняет почему московские армейцы уже на протяжении двух сезонов 
лидируют в КХЛ.  



 

 

 
Джефф Глэсс: "Может, завтра меня вызовут в НХЛ, но сейчас я счастлив 
играть в КХЛ" (Sports.ru) 
Голкипер минского "Динамо" Джефф Глэсс рассказал о себе и поделился 
мнением об игре команды. 
 
На матче "Динамо" - ЦСКА наградили MVP ноября Московской 
студенческой хоккейной лиги (Sports.ru) 
5 декабря на матче Континентальной хоккейной лиги между столичным 
"Динамо" и ЦСКА стало известно имя второго в истории Московской 
студенческой хоккейной лиги (МСХЛ) MVP месяца.  
 
Новокузнецкий "Металлург" расторг контракт с вратарем Новотны 
(Чемпионат.com) 
Новокузнецкий "Металлург" принял решение расторгнуть контракт с 24-летним 
чешским вратарем Филипом Новотны. Соглашение, рассчитанное до конца 
сезона, расторгнуто по соглашению сторон. Клубу не придется выплачивать 
компенсацию. Новотны покидает новокузнецкую команду в качестве свободного 
агента. 
 
Александр Панков в Уфе сыграет за "Лос-Анджелес" (Спорт. Бизнес Online 
(sportbo.ru)) 
Воспитанник уфимской школы хоккея, ныне выступающий за "Автомобилист" из 
Екатеринбурга, станет специальным гостем финала Чемпионата России по 
компьютерному хоккею. Он пройдет в уфимском ТРЦ "Планета" 12 декабря. 
 

 
Другие Лиги 

 
Поможет ли Андрею Василевскому командировка в АХЛ? (Чемпионат.com) 
Неудачные игры Василевского заставили задуматься, что лучше для 21-летнего 
вратаря - тренироваться и смотреть хоккей в НХЛ или играть в АХЛ? 
 
Евгений Кузнецов: "Знаю, что атмосфера вокруг Кубка мира будет 
незабываемая" (Sport.ру) 
Форвард "Вашингтона" и сборной России Евгений Кузнецов рассказал 
официальному сайту НХЛ о сброшенных килограммах, дикой усталости и 
родителях, которые очень ждали его первой заброшенной шайбы.  
 
Варламов назван главной звездой матча с "дикими" (Вести.ru) 
Голкипер хоккейной сборной России и команды НХЛ "Колорадо Эвеланш" 27-
летний Семен Варламов признан первой звездой матча регулярного 
чемпионата против "Миннесоты Уайлд". "Лавины" на домашнем льду выиграли 
у "диких" с футбольным счетом 2:1. 
 
Хоккеист "Монреаля" Александр Семин ищет команду в Европе, в идеале 
из КХЛ - СМИ (Р-Спорт) 
Российский форвард клуба НХЛ "Монреаль" Александр Семин, выставленный 
на драфт отказов, ищет команду в Европе, преимущественно в КХЛ, сообщает 
TVA. 
 
 



 

 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Брагин назвал расширенный состав сборной России на молодежный ЧМ 
по хоккею (Р-Спорт) 
Главный тренер молодежной сборной России по хоккею (игроки не старше 20 
лет) Валерий Брагин включил в расширенный список команды для подготовки к 
чемпионату мира 29 человек, сообщает официальный сайт Федерации хоккея 
России (ФХР). 
 
Валерий Брагин: Основным вратарем на ЧМ будет Самсонов или Георгиев 
(Sportbox.ru) 
Главный тренер молодежной сборной России по хоккею Валерий Брагин, во 
вторник огласивший расширенный состав на предстоящий чемпионат мира, 
рассказал о кандидатах на поездку в Финляндию.  
 
Состав сборной России по хоккею на этап Евротура в Москве объявят в 
среду (Р-Спорт) 
Состав сборной России на московский этап Евротура, Кубок Первого канала, 
будет объявлен в среду в телепередаче "Вечерние новости" на Первом канале, 
сообщается в официальном микроблоге Федерации хоккея России (ФХР) в 
Twitter. 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

ХК "Сочи" выплатил долги хоккеистам и тренерам за сентябрь-октябрь - 
Кобылянский (Р-Спорт, Москва, 8 декабря 2015 19:15) 
Хоккейный клуб "Сочи" выплатил долги своим игрокам и тренерскому штабу за 
сентябрь-октябрь, сообщил агентству "Р-Спорт" вице-президент КХЛ по 
хоккейным операциям Георгий Кобылянский. 
Хоккеистам "Сочи" с летних месяцев не выплачивалась заработная плата. На 
прошлой неделе нападающий команды Роман Людучин заявил агентству "Р-
Спорт", что в ближайшее время игроки планируют подать заявление в 
прокуратуру. В октябре счета "Сочи" на время переводились в банковскую 
картотеку, и, таким образом, организация не имела возможности оплачивать 
счета и выполнять обязательства по выплатам. Во вторник "Сочи" объявил о 
том, что погасил все причитающиеся по контрактам средства. Однако 
оставались вопросы относительно выплат за сентябрь-октябрь, когда счета 
клуба находились в картотеке. 
"По последней информации, ситуация по выплате долгов по зарплате в "Сочи" 
решена. Мы получили подтверждение, что на счета игроков и тренерского 
штаба команды поступили деньги, покрывшие задолженность за сентябрь-
октябрь, и продолжаем следить за общей финансовой ситуацией в клубе", - 
сказал Кобылянский.  

http://rsport.ru/hockey/20151208/884365542.html 
Похожие сообщения (10): 

• Sports.ru, Москва, 8 декабря 2015 
• Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2015 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 8 декабря 2015 
• ТАСС, Москва, 8 декабря 2015 

• Кавказский узел (kavkaz-uzel.ru), Москва, 8 декабря 2015 
• Советский спорт, Москва, 8 декабря 2015 

• Вести.ru, Москва, 8 декабря 2015 
• Новые известия, Москва, 9 декабря 2015 

• Sports.ru, Москва, 8 декабря 2015 
• Sports.ru, Москва, 8 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Продолжается голосование в рамках проекта "Чемпионата" и КХЛ - "MVP 
ноября" (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2015 13:00) 
Продолжается голосование за звание MVP ноября в Континентальной 
хоккейной лиге. На протяжении трех суток читатели "Чемпионата" будут 
выбирать лучшего из представленных 15 кандидатов, после чего к ним 
присоединятся журналисты и такие эксперты, как Сергей Гимаев, Валерий 
Каменский и Алексей Морозов. За первое место начисляется 3 балла, за второе 
- 2 балла, за третье - 1 балл. По итогам голосования будет определен 
обладатель титула MVP.  
MVP месяца - совместный проект интернет-издания "Чемпионат" и 
Континентальной хоккейной лиги, направленный на популяризацию звезд 
российского хоккея. В рамках проекта выбираются лучший игрок месяца, всего 



 

 

регулярного чемпионата, каждого раунда плей-офф и, наконец, розыгрыша 
Кубка Гагарина. Каждому лауреату вручается специально изготовленный приз. 
На момент публикации новости пятерка лидеров выглядит таким образом: 
Линус Умарк ("Салават Юлаев") - 1 458, 
 Илья Ковальчук (СКА) - 1 344, 
 Анатолий Голышев ("Автомобилист") - 1 088, 
 Александр Радулов (ЦСКА) - 339, 
 Сергей Мозякин ("Металлург" Мг) - 322. 
Проголосовать за лучших игроков КХЛ в ноябре вы можете на официальной 
странице проекта здесь. 
Там же вы сможете освежить в памяти лучшие моменты месяца: гол в честь 
рождения сына от Радулова, 400-ю шайбу Мозякина, чудо-спасения Сорокина и 
многое другое.  

http://www.championat.com/hockey/news-2322227-prodolzhaetsja-golosovanie-v-
ramkakh-proekta-chempionata-i-kkhl---mvp-nojabrja.html 

К заголовкам сообщений 
 
Как реформировать плей-офф КХЛ? Опрос (Советский спорт, Москва, 8 
декабря 2015 18:35) 
Автор: Вадим Хромов 
Sovsport.ru предлагает выбрать лучший вариант системы проведения сезона в 
Континентальной хоккейной лиге.  
Плей-офф нужен, но хитрый. Мнение обозревателя Sovsport.ru Виталия 
Славина  
Голосование: По какой схеме лучше всего проводить сезон в КХЛ?  
Как сейчас: регулярка + длинный плей-офф 
По-крикуновски: чемпион определяется в регулярке + кубковый «финал 
четырех» 
По-майоровски: только регулярный чемпионат 
По-славински: регулярка + четыре раунда плей-офф из двух матчей каждый 
Никак: пусть сборная тренируется круглый год 
Голосовать 

http://www.sovsport.ru/news/text-item/865547 

К заголовкам сообщений 
 
Путь к истине - 22: КХЛ, долой плей-офф? Хорошая идея! 
(Sovsport.ru/blogs, Москва, 8 декабря 2015 17:58) 
Автор: Slavin 
На днях зубр тренерского цеха КХЛ Владимир Крикунов призвал вернуться к 
нашим традициям и вручать Кубок Гагарина по итогам гладкого чемпионата, а 
для поклонников плей-офф и НХЛ потом проводить короткий Кубок лиги для 
четырех лучших клубов. Тренера "Нефтехимика" поддержал другой наш 
аксакал Борис Майоров. А что, тут есть о чем поговорить. 
Главная претензия наших мэтров, о чем и я писал неоднократно: из-за 
популистски скопированного у НХЛ плей-офф с четырьмя раундами и сериями 
до четырех побед половина команд нашей лиги уходит в летний отпуск... 
зимой?! В этом сезоне регулярка, к примеру, завершится 18 февраля. А к 
апрелю на печи оказываются все, кроме финалистов. В итоге сильнейшие 
игроки прибывают на главный для страны турнир года - чемпионат мира 



 

 

чрезвычайно измотанными. Или вообще не приезжают. Из-за травм, как в 
прошлом сезоне случилось со всеми лидерами ЦСКА. 
Да, мы в Европе по этому безобразию с каникулами для хоккеистов с февраля 
по август - абсолютные лидеры. Хотя бы потому что в других странах в 
кубковой части три стадии. Плюс далеко не везде играют серии до четырех 
побед. 
Очевидно, что-то надо менять. Но я не готов поддержать идею об отмене плей-
офф, хотя бы потому, что наш хоккей, как футбол, тут же захлестнут 
договорняки. Недаром даже в сверхконсервативном футболе победители во 
всех серьезных турнирах выявляются только через матчи на выбывание. 
Однако я не приемлю и аргумент сторонников плей-офф, мол, кому, если 
чемпион определяется в регулярке, во второй ее части нужен будет матч, 
условно говоря, между 15-й и 21-й командами? Если никому не нужен, то зачем 
лиге вообще эти клубы?! Многие забыли, когда "Торонто" последний раз 
заходил в нокаут-раунд, тем более брал Кубок Стэнли, но аншлаги там все 
равно - всегда. Или взять наш "Спартак". Красно-белые только возродились, 
выступают неровно, но Малая арена Лужников ломится даже на рядовых играх 
"гладиаторов". 
Так что делать? Ответ простой как Солнечная система. Мы всем миром 
договорились, что главное для всех нас - национальная команда. А значит, мы 
все свое внутреннее хозяйство должны подстраивать под сборную и чемпионат 
мира, самый рейтинговый спортивный турнир года на нашем ТВ. 
Разве в интересах сборной, что 400 российских хоккеистов заканчивают играть 
зимой, зато самые лучшие из-за жуткого кубкового графика да еще с 
бесконечными овертаймами мучаются до конца апреля? 
Нет, конечно! 
Ну да, плей-офф априори подразумевает аншлаги. Но разве наши клубы 
зависят, как в НХЛ, от зрителей? Нет, конечно. Они зависят исключительно от 
государства, а значит, обязаны исполнять его волю, читай, волю ФХР и 
тренеров сборной. 
Вы не согласны? Но если бы КХЛ нужна была большая аудитория, "Мегаспорт" 
бы не пустовал. Ни ранее, ни сейчас. "Динамо", наоборот, под разными 
смехотворными предлогами всячески открещивалось от переезда из Лужников 
на Ходынку, кто бы клубом ни руководил. Не рвутся сейчас в самый 
вместительный, прекрасно расположенный ледовый дворец России ни ЦСКА, 
ни "Спартак". И такая ситуация не только у нас. Я, например, забыл, когда 
"Медвешчак" последний раз принимал гостей в роскошной загребской арене на 
15 тысяч человек. А ведь этот стадион был одним из козырей хорватов, когда 
они заявлялись в КХЛ. 
Итожим, регулярку надо продлить минимум до конца марта. Команды, которые 
на ее финише примутся катать вату, то есть окончательно плюнут на 
болельщиков и собственное реноме, сами просигнализируют всем, что они КХЛ 
не нужны. Их уровень - Высшая лига. Туда их и отправить. В лучшем случае. 
Далее плей-офф для 16 лучших. Но хитрый плей-офф. За образец берем с 
небольшими поправками всем все доказавшую футбольную Лигу чемпионов. 
Все серии - из двух матчей, причем первый обязательно проводится на льду 
лучшей команды по итогам гладкого чемпионата. И никаких овертаймов, 
мгновенной смерти или серий буллитов! 
Если по сумме двух матчей соперники наберут равное количество очков при 
равной разнице шайб - одержат по победе или дважды сыграют вничью, 
дальше идет опять же лучшая команда по итогам регулярки. Это кардинально 
поднимет значение гладкого чемпионата, а главное - позволит избежать самого 



 

 

несправедливого что есть в хоккее - мгновенной смерти в овертайме. Не 
должна одна ошибка или случайный гол решать судьбу команду во всем 
сезоне! 
Такая система плей-офф идеальна помимо всего прочего для ТВ, которое из-за 
безлимитных овертаймов вечно стонет и вынуждено зачастую ломать всю 
сетку. 
Если в плей-офф будем играть через день и два дня паузы между раундами, то 
вся кубковая часть при тех же четырех раундах легко уложится менее чем в три 
недели! Прекрасный - справедливый, ритмичный, незатянутый, как сейчас, 
венец клубного сезона! 
Владимир Васильевич, Борис Александрович, уважаемые посетители 
Sovsport.ru, согласитесь, предложенная система во всех отношениях гораздо 
лучше нынешней. А потому предлагаю всем миром настойчиво и 
бескомпромиссно двигать ее в жизнь!  

http://www.sovsport.ru/blogs/blog/bmessage-item/44451 

К заголовкам сообщений 
 
Тринадцать игроков КХЛ вошли в состав сборной Чехии на Кубок Первого 
канала (Р-Спорт, Москва, 8 декабря 2015 14:18) 
Тринадцать игроков, представляющих клубы Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ), вошли в состав сборной Чехии на российский этап Евротура - Кубок 
Первого канала, сообщается в микроблоге чешской команды в микроблоге 
Twitter. 
Кубок Первого канала пройдет с 17 по 20 декабря в Москве, один матч 
состоится в Чехии. На этапе чехи проведут три матча - 17 декабря дома против 
команды Финляндии, 19 декабря в Москве со шведами и 20 декабря с командой 
России. 
Полностью состав сборной Чехии выглядит следующим образом:  
вратари - Давид Риттих ("Млада Болеслав"), Доминик Фурх ("Авангард", КХЛ), 
Александр Салак ("Сибирь", КХЛ), 
защитники - Томаш Ворачек ("Млада Болеслав"), Якуб Ержабек ("Пльзень"), 
Михал Кемпни ("Авангард", КХЛ), Ян Коларж ("Амур", КХЛ), Радим Шимек 
("Либерец"), Милан Доудера ("Тршинец"), Томаш Кундратек ("Динамо" Рига, 
КХЛ), Ян Рутта ("Хомутов"), 
нападающие - Роман Червенка ("Хомутов"), Доминик Кубалик ("Пльзень), 
Мартин Затевич ("Лада", КХЛ), Петр Коукал ("Автомобилист", КХЛ), Томаш 
Филиппи, Ян Коварж (оба - "Металлург" Магнитогорск, КХЛ), Милан Гулаш 
("Ферьестад", Швеция), Ян Бухтеле ("Спарта"), Роман Хорак ("Витязь", КХЛ), 
Лукаш Радил ("Спартак", КХЛ), Якуб Вальски ("Либерец"), Томаш Винцоур 
("Сибирь", КХЛ), Марек Квапил ("Медвешчак", КХЛ).  
Вратарь "Сибири" Александр Салак 

http://rsport.ru/hockey/20151208/884318707.html 
Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 8 декабря 2015 
• Sportbox.ru, Москва, 8 декабря 2015 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 8 декабря 2015 
• Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
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Гомоляко: матч против рижского "Динамо" вызвал еще ряд вопросов к 
Плющеву (Чемпионат.com, Москва, 9 декабря 2015 0:56) 
Первый вице-президент челябинского "Трактора" Сергей Гомоляко после матча 
с рижским "Динамо" выразил недовольство работой судейского корпуса лиги и 
лично главным арбитром КХЛ Владимиром Плющевым. 
"Матч против рижского "Динамо" вызвал еще ряд вопросов к судейскому 
корпусу и лично к главному арбитру КХЛ Владимиру Плющеву, с чьим приходом 
значительно увеличилось количество спорных судейских решений. Наша 
команда благодаря своим морально-волевым качествам все-таки сумела 
победить в серии буллитов, но это скорее одно потерянное очко, чем два 
приобретенных. Снова хозяева сравняли счет в самой концовке, когда рефери 
в весьма неоднозначной ситуации удалили Филипа Новака. Посмотрите этот 
момент! Там должно быть как минимум обоюдное удаление, и в такие моменты 
мне хочется обратить внимание лиги на проблему симуляций. Мы стремимся во 
многом походить на НХЛ, где за такие вещи наказывают как хоккеиста, так и 
тренера, который позволяет ему так играть. У нас же это чуть ли не 
поощряется.  
А удаление Рыбакова за удар клюшкой? Если это удар клюшкой, то мы играем 
уже не в хоккей, а во что-то совсем другое. Важно понять, что только когда 
удаления в обе стороны будут судиться одинаково, тогда и не возникнет 
вопросов к судьям. Сегодня мы этого не увидели. И еще. В ближайшем 
будущем хотелось бы, чтобы все решения судейского комитета по спорным 
эпизодам предавались огласке и дело не ограничивалось бы тремя строками в 
официальных сообщениях", - передает слова Гомоляко корреспондент 
"Чемпионата" Павел Панышев.  

http://www.championat.com/hockey/news-2322801-gomoljako-match-protiv-
rizhskogo-dinamo-vyzval-eshhjo-rjad-voprosov-k-pljushhevu.html 

К заголовкам сообщений 
 
Афонасьевский: нет смысла пенять на судейство, дело в ошибках игроков 
"Трактора" (Чемпионат.com, Москва, 9 декабря 2015 0:43) 
Нападающий "Трактора" Семен Афонасьевский поделился эмоциями после 
выигранного по буллитам матча с рижским "Динамо", в котором ему удалось 
забросить свою первую шайбу в КХЛ. 
"Мне помогло отличиться желание забить гол. Я давно не забивал, а у команды 
сейчас такой период, что мы мало забиваем. Эту шайбу необходимо было 
затащить, как-то "закопать". Включил свои лучшие качества, продавил 
защитника - это моя игра. 
"Трактор" в матче с Ригой потерял очко или завоевал два? Наверное, приобрел 
два очка. Все-таки мы победили. Нет смысла пенять на судейство, это все наши 
ошибки. Мы недоработали в каких-то моментах, может быть, где-то сказалась 
усталость. Победа есть победа, и она была нужна нам любой ценой", - 
приводит слова Афонасьевского официальный сайт "Трактора".  

http://www.championat.com/hockey/news-2322785-afonasevskij-net-smysla-penjat-
na-sudejstvo-delo-v-oshibkakh-igrokov-traktora.html 



 

 

К заголовкам сообщений 
 
Александр Кожевников: "Парадокс года - Вестерлунда штрафуют, Разину 
прощают все" (Russia-hockey.ru, Москва, 8 декабря 2015 22:52) 
Двукратный олимпийский чемпион, один из самых жестких хоккейных экспертов 
страны - специально для Russia-Hockey.ru - о моде на критику арбитров, 
которая в этом сезоне "гремит" по КХЛ  
ГЛАВНАЯ ПРОБЛЕМА - НЕ ВИЖУ ЕДИНОГО СТАНДАРТА СУДЕЙСТВА  
- В этом сезоне тренеры КХЛ разделились на два лагеря. Если Вестерлунд, 
Разин или Скудра постоянно критикуют арбитров, то многие другие наставники 
стараются эту тонкую тему не затрагивать. Вы на чьей стороне - специалистов 
импульсивных или законопослушных? - первый вопрос знаменитому форварду 
"Спартака" и сборной СССР восьмидесятых годов.  
- Прежде всего я - за справедливость. Не понимаю, почему, например, того же 
Вестерлунда за публичную критику судей оштрафовали, а Разину, получается, 
можно все? Это парадокс года. Я-то думал, что правила у нас одни для всех. 
Оказывается, ошибался.  
- Кстати, если наставник "Йокерита" жестко выступил в финской прессе и 
получил 350 тысяч рублей штрафа, то главный тренер клуба из Екатеринбурга 
постоянно "зажигает" на официальных пресс-конференциях КХЛ, то есть 
непосредственно на своем рабочем месте. Но даже несмотря на эти 
отягчающие обстоятельства выходит сухим из воды...  
- Вы правы - именно об этих странностях я и говорю. Причем это проблема не 
столько Континентальной лиги в целом, сколько отдельно взятого 
Дисциплинарного комитета, в обязанности которого входит мониторинг 
ситуации и назначение штрафов. Не сомневаюсь, что в ближайшее время Лига 
здесь разберется - и последуют жесткие наказания, соответствующие 
регламенту.  
Но вернемся к судейству. На мой взгляд, в этом сезоне проблем у рефери 
много. Может быть, ситуация не такая скандальная, как год назад, когда 
арбитры вообще превратили хоккей в балет и свистели все подряд. Однако и в 
нынешнем сезоне спорных моментов - масса.  
Лично мне больше всего бросается в глаза, что нет единого стандарта 
судейства. Скажем, один арбитр дает за удар плечом "высшую меру" - "5+20", а 
другой куда боле грубое нарушение - удар в голову - вообще не свистит. Вот 
такие моменты и разжигают огонь тренерской критики. Тем более, что из-за 
одной-двух ошибок арбитров любой главный тренер может лишиться своего 
поста.  
ПЛЮЩЕВ - ЧЕЛОВЕК ХОККЕЯ, СИЛЬНЫЙ СТРАТЕГ  
- За что еще готовы покритиковать рефери?  
- Мы видим, что пост-фактум отменяются некоторые штрафы или, наоборот, 
выписываются новые. Но при этом мы не видим системы наказаний. 
Напортачивший арбитр может выйти уже на следующую игру - и у всех сразу 
возникают вопросы.  
- Как оцените работу главного арбитра КХЛ?  
- Владимир Плющев хорошо понимает хоккей, он - сильный стратег. Но, на мой 
взгляд, его проблема в том, что почти все прежние действующие лица 
судейского корпуса остались на своих местах. Мне кажется, что Плющев 
должен более интенсивно обновлять судейские ряды.  
- Не полностью согласимся. При новом руководителе в КХЛ появились полтора 
десятка арбитров-дебютантов...  



 

 

- Прежде всего я говорю о руководящих рядах. Например, тот же Александр 
Поляков остался и это чувствуется.  
Что касается новых судей, то их класс, к сожалению, не высок. Сравниваю с 
советскими временами и прихожу к выводу, что уровень арбитража 
значительно упал. Да, мы, игроки, в свое время могли поругаться с судьями, 
высказать им претензии, но потом приходили домой, смотрели моменты в 
записи и в 90 процентах случаев понимали, что мы были не правы.  
А сейчас - все наоборот. Иногда даже думаешь, что хоккеисты стали слишком 
безразличны - некоторые возможности "напихать" судьям не используют 
(смеется).  
В ЧЕМПИОНАТАХ СССР ДИЛЕТАНТОВ НЕ БЫЛО  
- Почему уровень судейства упал? Ведь сейчас, в отличие от советских времен, 
матчи обслуживают два главных рефери.  
- Тут вообще глобальная проблема - что в хоккее, что в футболе. В судейство 
теперь берут совсем молодых ребят, которые на профессиональном уровне не 
играли и нюансов, что называется, на своей шкуре не прочувствовали. В 
результате там, где подножка, они видят задержку и совершают прочие ляпы.  
Знаете, в СССР система подготовки судей была другой. Тогда не 
профессиональным спортсменам свисток в руки никто не давал. Поэтому и 
дилетантства, непонимания духа игры в чемпионате СССР практически и не 
было. В отличие от нынешних времен.  
- Какой выход?  
- Плющеву нужно возрождать школу, заново создавать систему. Это очень 
большой и сложный путь. Надеюсь, что все у главного арбитра получится.  
 Russia-Hockey.ru  

http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/Kozhevnikov_Razin_diletanti/ 

К заголовкам сообщений 

 
Разин заявил, что посмеется над Плющевым, когда тот станет главным 
арбитром ЖХЛ (Р-Спорт, Москва, 8 декабря 2015 21:35) 
Главный тренер екатеринбургского "Автомобилиста" Андрей Разин заявил, что 
посмеется над главным арбитром КХЛ Владимиром Плющевым, когда он 
станет главным судьей Женской хоккейной лиги (ЖХЛ). 
Ранее Разин уже выступал с резкой критикой работы Плющева и судей лиги. Во 
вторник Разин после матча с новосибирской "Сибирью" (2:4) вновь высказался 
по поводу Плющева. 
"Действия судей не буду комментировать. Я представляю лицо одного 
мужчины, который работая охранником, становится главным тренером. Работая 
тренером, его увольняют изо всех мест, в том числе из женской команды, он 
становится главным судьей (КХЛ). Он сейчас сидит надо мной смеется, но я 
над ним тоже посмеюсь, когда он будет главным арбитром ЖХЛ", - сказал 
Разин на пресс-конференции, видео которой опубликовано на сайте "Сибири". 
Плющев в феврале был назначен главным арбитром КХЛ. Ранее он возглавлял 
первую, молодежную и юниорскую сборные России по хоккею, "Ак Барс" 
(Казань), "Северсталь" (Череповец), "Капитан" (Ступино), "Торпедо" (Усть-
Каменогорск) и женский клуб СКИФ (Нижний Новгород).  
Главный тренер "Автомобилиста" Андрей Разин и хоккеисты "Автомобилиста" 
Павел Турбин, Николай Тимашов и Егор Журавлев (слева направо) 

http://rsport.ru/hockey/20151208/884386330.html 



 

 

Похожие сообщения (4): 
• Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2015 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 8 декабря 2015 
• Sports.ru, Москва, 8 декабря 2015 

• Советский спорт, Москва, 8 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
 
Рыспаев: в блокноте для нарушителей Парлетт теперь идет под первым 
номером (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2015 10:30) 
Защитник "Барыса" Дамир Рыспаев прокомментировал решение 
дисциплинарного комитета КХЛ дисквалифицировать его на три игры за драку в 
матче регулярного чемпионата КХЛ с "Медвешчаком". 
"Я абсолютно законопослушный хоккеист КХЛ и решение дисциплинарного 
комитета лиги просто не имею права обсуждать. Так что здесь никаких 
комментариев и не требуется - наказание принимаю. Хотя, конечно, жаль, что 
выбыл из строя на все дальневосточное турне, которое является таким важным 
для нашей команды. Теперь смогу помочь "Барысу" лишь после перерыва на 
Евротур - в третьей декаде декабря в Новокузнецке и Новосибирске. 
Парлетт очень грубо сыграл против Максима Худякова? Вот здесь у нас в клубе 
у многих возникли вопросы. Человек умышленно шел на самый травмоопасный 
и грязный фол в хоккее, на скорости атаковал нашего Максима Худякова 
коленом в колено. На мой взгляд, никакая потасовка не сравнится вот с таким 
нарушением, за которое, слышал, в НХЛ карают очень жестко. Но здесь 
соперник отделался, по сути, легким испугом - двумя матчами 
дисквалификации. 
Жаль, что в этом сезоне наши пути с "Медвешчаком" уже не пересекутся. Но я 
могу четко сказать, что в блокноте для нарушителей Парлетт теперь идет под 
первым номером. Отныне он обязан знать: никто в "Барысе" этот прием не 
забудет. И никакой их фирменный нырок от наказания уже не спасет", - 
цитирует Рыспаева Russia-Hockey.  

http://www.championat.com/hockey/news-2322085-ryspaev-v-bloknote-dlja-
narushitelej-parlett-teper-idjot-pod-pervym-nomerom.html 

Похожие сообщения (3): 
• Sports.ru, Москва, 8 декабря 2015 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 8 декабря 2015 
• Советский спорт, Москва, 8 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Путин предложил обсудить развитие хоккея в РФ на следующем 
заседании Совета по спорту (ТАСС, Москва, 8 декабря 2015 22:37) 
Теме развития хоккея в РФ и подготовки хоккейной сборной страны к зимней 
Олимпиаде-2018 может быть посвящено следующее заседание президентского 
Совета по спорту. Об этом заявил президент РФ Владимир Путин на 
совместном заседании этого совета и набсовета оргкомитета "Россия-2018". 



 

 

"Следующее заседание предлагаю посвятить вопросам развития хоккея в 
России, подготовки национальной команды к Олимпийским играм 2018 года в 
Корее", - сказал глава государства.  

http://tass.ru/sport/2509719 
Похожие сообщения (2): 

• Lenta.Ru, Москва, 9 декабря 2015 
• Российская газета (rg.ru), Москва, 9 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 

КХЛ: новости клубов 
 
Аболс: прививаю "Ладе" прагматичный хоккей, постепенно игроки 
понимают мои требования (Р-Спорт, Москва, 8 декабря 2015 11:13) 
Автор: Евгений Чурилин 
Главный тренер " Лады " Артис Аболс в интервью корреспонденту агентства "Р-
Спорт" Евгению Чурилину объяснил, как перестраивает тольяттинскую команду 
и какие сложности при этом возникают, поделился отношением к 
нововведениям в хоккее, а также рассказал о своих увлечениях вне ледовой 
площадки.  
- Артис, с момента своего назначения вы не раз говорили, что перестраиваете 
команду. Расскажите, какую концепцию "Лады" болельщики увидят после 
завершения этого процесса?  
- Хоккей, в который играет команда, зависит от того, с каким составом ты 
работаешь, "Ладу" можно сравнить с рижским "Динамо". Тот хоккей, который я 
прививаю команде - не атакующий и не оборонительный, я его называю 
прагматичным. Мы к этому стремимся, сейчас прошло определенное время, не 
говорю, что мы достигли совершенства, да и невозможно его достигнуть, все 
время можно что-то улучшать, но ребята начинают понимать, чего я от них 
хочу. Главное, что появился промежуточный результат. Я был полностью 
уверен в своих действиях, но эти победы были очень нужны не только с точки 
зрения позиции в турнирной таблице, но и для того, чтобы игроки поверили в ту 
модель игры, которую мы используем, в то, что она дает результат. 
- Что уже удалось изменить?  
- Много времени пришлось уделить тому, чтобы мы организованно играли без 
шайбы. Упор делается на то, чтобы как можно быстрее отобрать шайбу после 
потери, тем самым затруднив сопернику возможность войти в нашу зону, и тем 
самым снизить количество времени, которое мы будем проводить в обороне.  
- Что было самым сложным в начале процесса перестроения?  
- Самым сложным было менять старые привычки игроков, что мы не добегали, 
не дорабатывали. Все было не до конца. Конечно, нельзя все проблемы убрать 
по щелчку пальцев, как Дэвид Копперфильд. Команды строятся годами, как 
например "Сибирь", которая начала еще при Квартальнове, а потом его сменил 
Скабелка и продолжил работу, при этом костяк в команде сохраняется. 
Результат не приходит вдруг, здесь много факторов, в том числе и прекрасная 
селекция, поэтому они сейчас и в лидерах. Мы с "Ладой" движемся в 
правильном направлении. 
- Вы практически на каждой пресс-конференции до Кубка Карьяла говорили, что 
у вас не хватает времени натренировать что-либо, потому что игры через день.  
- Конечно, в таком плотном графике есть нехватка времени, но тут палка о двух 
концах. Все время говорил, что с нетерпением ждем паузу, чтобы поработать 



 

 

как следует, чтобы восстановились травмированные, но получилось так, что мы 
поймали свою игру, а когда побеждаешь, то кажется, что можно было бы еще 
поиграть и не прерываться. Мы нашли свою игру, пришли к ней через ротацию 
состава, но как говорят в хоккее, если игра идет, то лучше не прерываться. С 
другой стороны, объективно, у нас было большое количество травмированных, 
и травмированы были лидеры. Когда они возвратились в состав, то снова 
пошла ротация. Мы ждали их возвращения, но из-за этого опять пришлось 
перекраивать сочетания. Нет однозначного ответа, сыграла ли пауза на Кубок 
Карьяла в плюс или в минус. 
- Легче ли вам от того, что вы уже знали возможности игроков, так как пришли в 
команду еще летом?  
- Да, я успел сформировать свой взгляд на игроков команды заранее, так как 
был с командой, видел их в деле. 
- Сильно ли давила серия поражений из десяти матчей? Это был больше 
психологический груз?  
- Давила, но скажу за себя - упаднического настроения не было. После 
поражения от московского "Динамо" опасался матча против "Слована", но мы 
смогли одержать победу в том матче, вымучили ее. Во время этой серии 
поражений очень много работали с видео, разбирали с игроками моменты и 
подсказывали, как нужно действовать правильно. Из поездки в Сибирь и на 
Дальний Восток мы должны были привозить минимум еще три очка - не имели 
права проигрывать "Сибири" и пропускать на последней минуте матча с 
"Амуром". Там мы могли добавить еще несколько очков и прервать серию, но 
когда ты проигрываешь матч за матчем, то сложно остановить падение, и 
наоборот, когда победы идут одна за другой, то ты быстро поднимаешься 
вверх. 
- Почему команда вновь угодила в полосу неудач, хотя, казалось бы, нашла 
свою игру и уверенно приближалась к зоне плей-офф?  
- В промежутке от Кубка Карьяла до Кубка Первого канала мы играли больше 
половины матчей с топ-командами: два раза с "Магниткой", два раза с Уфой, 
СКА, дважды с "Йокеритом". При этом "Лада" показывает игру, которая не 
может называться плохой по содержанию. Да, есть поражения, но как 
пожаловаться на содержание игры против СКА? Команда играла, да, получили 
удаление в конце и проиграли в овертайме, но ведь могли взять больше очков и 
должны были брать. Надо понимать, что для нас сейчас практически все 
соперники - это команды, стоящие выше нас в турнирной таблице. Точно можно 
сказать, что даже в проигранных матчах сложно предъявить претензии к 
содержанию. Исключением стоит игра в Риге - это самый худший матч "Лады" 
под моим руководством. Несколько матчей мы проиграли по буллитам. Говорят, 
что буллиты - лотерея, но я так не считаю. Буллиты - это такой же элемент 
подготовки к матчам. 
- Какие чувства были у вас во время этого матча против "Динамо" в Риге, когда 
вы впервые стояли на гостевой скамейке?  
- Странные были чувства, хотелось победить. Не доказать кому-то что-то, 
хотелось не ударить в грязь лицом, а в итоге получили самую плохую игру под 
моим руководством. Рижское "Динамо" многое мне дало, и я стал главным 
тренером благодаря этому клубу. Я многим обязан Риге! 
- Вас хорошо встретили на объявлении составов перед матчем в Риге.  
- Я не слышал, команды были в раздевалках в этот момент, но коллеги сказали, 
что действительно тепло приветствовали. На улице узнавали, желали искренне 
победы, внимания много было, конечно, может даже это немного отвлекло. 
Трибуны были заполнены, много знакомых и друзей, интересные чувства. Даже 



 

 

пресс-конференция после матча получилась домашней, она была на 
латышском языке, да и Кари (Хейккиля - главному тренеру рижского "Динамо") 
задали всего один вопрос. 
- Президент Федерации хоккея Латвии Киров Липман месяц назад заявил, что 
вы один из кандидатов на пост главного тренера национальной команды. Что 
думаете по поводу работы в сборной Латвии? Не сложно ли будет совмещать 
посты, если поступит такое предложение?  
- У меня сейчас работа с "Ладой", а сборная Латвии - это очень далеко. Всегда 
престижно быть тренером национальной сборной, но пока все это всего лишь 
легкие разговоры. 
Шансы на плей-офф у "Лады" еще есть 
- Когда впервые вы коснулись задачи, которую перед "Ладой" поставили перед 
стартом сезона?  
- Первый раз я коснулся этой темы перед возобновлением тренировок во время 
перерыва на Кубок Карьяла, потому что говорить сразу после вступления в 
должность было беспочвенно. Игроки должны были понять, чего я от них хочу, 
и как все работает. Ясно, что впереди у нас еще будут поражения, от них 
никуда не денешься, но мы должны ставить себе цели, мы идем от матча к 
матчу, нужно наладить игру, тогда и будут очки. Мы смогли подтянуться к 
соперникам, мы были рядом, и наши претензии на плей-офф выглядели более 
реальными, чем за десять игр до перерыва. 
- Сейчас отрыв от восьмерки растет, сможет ли команда вернуться к гонке за 
плей-офф?  
- Задачи на сезон с нас никто не снимал, шансы все еще есть. Задача стоит, и 
ее надо выполнять. Требований к команде я снижать не буду! 
- Требуется ли усиление состава или тренерского штаба?  
- Хотелось бы, чтобы к нашему штабу добавился тренер по работе с 
защитниками. Свой состав хочет усилить тренер любой команды, и я не буду 
исключением. 
- В команде есть место под еще одного легионера. Будет ли оно заполнено?  
- Есть такой тост: "Выпьем за то, чтобы наши желания всегда совпадали с 
нашими возможностями!" Селекция идет, надеемся на это. 
- Какая позиция наиболее проблемная?  
- Мы обменяли Славу Белова, так как наши молодые защитники Большаков и 
Гуркин показали прогресс в игре, к тому же не до конца восстановился Марк 
Флад, и он еще пропустит какое-то время, хотелось бы праворукого защитника 
в оборону. С другой стороны, было бы неплохо приобрести бомбардира в 
нападение. С центральными сейчас острой проблемы нет, после прихода 
(Виктора) Комарова, восстановления Игоря Магогина и Андрея Никитенко. 
Первое звено команды должно работать бесперебойно в каждом матче 
- Этот сезон не очень складывается у Семена Валуйского, Станислав Бочаров 
долго раскачивался, да и связка Белоусов - Шенфельд только в последних 
матчах вышла на уровень прошлого сезона. Что с ними происходит?  
- Меня в прошлом сезоне здесь не было, Семена я не видел в деле. Да, знаю 
его статистику, но сложно сказать причину такого спада. Мы общаемся с ним на 
эту тему, может быть, его беспокоит что-то вне хоккея. Игровое время у него 
есть, то больше, то меньше, но он играет. Антон Шенфельд здорово выглядел 
во время предсезонной подготовки, но почему-то начало сезона у него не 
задалось. Жора (Белоусов) травмировался в первых матчах, но на данный 
момент он наш лучший нападающий. 
- Ответственность так сильно давит на них? Потому что в прошлом сезоне они 
были на несколько других ролях, а сейчас должны быть лидерами.  



 

 

- Опять же, меня не было в прошлом сезоне, и трудно сравнивать. Одно дело, 
когда ты играешь и подыгрываешь, и совсем другое, когда с тебя спрашивают. 
Белоусов вернулся после травм в начале сезона, пришел в команду Антон 
Крысанов, постепенно игра первого звена начала улучшаться, но им не хватает 
стабильности. Антон (Крысанов) сейчас немного сник из-за того, что ему 
приходится выполнять работу, которую он до этого не делал, сейчас он первый 
центр команды. Жора (Белоусов) тоже играет в первом звене, но до этого у него 
не было такого опыта, а быть в первом звене - это определенный опыт и 
умение. Мы даем ему игровое время, а он должен доказывать. Первое звено 
должно работать бесперебойно в каждом матче, а не через матч, как сейчас. 
Именно это основная проблема игроков, которые получают возможность играть 
в первой пятерке. 
- Кроме Антона Крысанова, еще одним новичком команды стал Виктор Комаров. 
Он часто выходил на лед в ответственные моменты. Вы очень доверяете ему.  
- Я не камикадзе, а он мне не родственник, чтобы просто так его выпускать. 
Виктор показал по первым играм, даже удивил своим хладнокровием, 
решениями, светлой головой. Потребовалось немного времени, чтобы 
адаптировать его к КХЛ. Причем в первых его матчах его игра была лучше, чем 
в последних. 
- Что происходит с Денисом Гурьяновым, который до Кубка Карьяла 
практически в каждом матче имел по два-три момента, но не реализовывал их? 
Чего ему не хватает?  
- Бросок у него сильный, но пока подводит точность. Я ему говорю все время, 
что его сильные стороны - это скорость и бросок. Бывало, что он по несколько 
раз за игру бегал к воротам соперника, но почему-то не использовал свой 
бросок. Уже смеясь на скамейке, говорили, что его захлестывают эмоции после 
того как он обыгрывает защитников, поэтому когда доезжает до вратаря, у него 
ничего не получается. Еще Денису следует улучшать игру без шайбы, но в этом 
компоненте он уже продвинулся вперед. На старте сезона я просил нашего 
видеооператора, чтобы он вырезал отдельно все его смены, и мы вместе с ним 
разбирали игру, почему он в этом моменте сыграл так, и как мог бы сыграть 
иначе. Сейчас он улучшил свою игру, но поначалу мог выключиться при потере 
шайбы. 
- Не кажется ли вам, что Гурьянову не хватает конкуренции за место в составе?  
- Денис и другие молодые игроки могут легко получить место в составе, но для 
этого им надо показать страсть. Нужно отвоевать место, бороться и не снижать 
к себе требования. Конкуренция прежде всего, именно она и есть основная 
движущая сила, особенно если мы говорим о молодежи. 
- В команду пришел тренер по физической подготовке Вилнис Клуцис. Не 
хватило тех кондиций, которые заложили в межсезонье, и поэтому 
потребовался специалист в этой области?  
- Иметь в составе клуба специалиста по физической подготовке нормально - 
это современные требования. Мы уезжали в поездку, а наши травмированные 
игроки оставались в Тольятти, и с ними кто-то должен был работать, помогать 
восстанавливаться. Физическая подготовка - целая ниша, в которой требуются 
специальные знания. Сейчас к команде присоединилась группа молодых 
игроков из "Ладьи", Вилнис поработал с ними в зале и показал, как правильно 
работать со штангой. Летом на сборе в Латвии Клуцис уже работал с нами. 
- Во время Кубка Карьяла к "Ладе" присоединились игроки из "Ладьи". Какие у 
них перспективы?  
- Вместе с "Ладой" работали Денис Зернов, Ринат Юмангулов и Рамиль 
Сулейманов. Номинально это лучшие игроки в молодежной команде. Мы 



 

 

решили на них посмотреть, дать возможность поработать на том сборе и 
показать им, что о них не забывают и перед ними есть перспектива. 
Перспективы зависят от них, я им сразу сказал, чтобы они не тушевались, 
потому что им никто просто так свое место в основной команде не отдаст. Если 
хотят играть за "Ладу", то пусть отберут место в составе, пусть докажут, что они 
лучше. 
- Тяжело им давались тренировки с "Ладой"?  
- Думаю, что да. Потому что даже игрокам основного состава необходимо 
привыкнуть к прагматичному хоккею, который я ставлю. Ребятам это видимо 
вообще в новинку. 
- Сейчас к основе вновь привлекли Рамиля Сулейманова, он может 
дебютировать в КХЛ в скором времени?  
- Сулейманов сейчас тоже с нами тренируется, он может получить место, все 
зависит от него: старание, страсть, желание играть и завоевать себе место.  
Перестраивали игру "Лады" через просмотр видео 
- На старте сезона игра команды в большинстве была просто ужасной. Что не 
получалось, и почему начало получаться в последних матчах, и даже 
позволило уйти с последнего места по реализации?  
- Все клубы готовятся, смотрят видео, как играет соперник. Как 
противопоставить игру в меньшинстве против нашего большинства. Здесь 
нужно рассматривать все вкупе: и уровень мастерства, и уверенность, и даже 
уверенность. Сегодня большинство идет, а завтра оно пропало. Одно дело, 
когда ты расставил игроков на тренировке по местам, и совсем другое, когда 
большинство в матче.  
- Вы сторонник составления спецбригад для игры в большинстве?  
- Здесь все зависит от подбора игроков. Если говорить о "Ладе", то у нас 
выходят на большинство номинально первые две пятерки. Хотя в последних 
матчах мы пробовали другие варианты. 
- Многие главные тренеры, в том числе и в КХЛ, используют аудиосвязь с 
тренером на трибуне. Как вы относитесь к этому?  
- Разговаривал с коллегами из "Торпедо", они активно используют аудиосвязь, 
но это было бы неплохо, если бы у меня был опытный тренер-консультант. Но в 
таком случае складывалась бы интересная ситуация, если он указывает во 
время матча на что-то, то я должен его послушать?! А если его подсказки не 
помогут? За результат все равно отвечаю я как главный тренер. Я думал об 
этом, рассуждал, на такой должности должен работать человек, которому ты 
всецело доверяешь. Не могу сказать, хорошо это или плохо, но пока не вижу 
нужды в использовании аудиосвязи. 
- Как вы относитесь к техническим новинкам и прочим нововведениям в хоккее, 
в том числе и к "продвинутой статистике"?  
- В НХЛ множество работников в клубе, которые собирают информацию, это 
целый бизнес. Информация всегда полезна, цифры не наврут, это нормально. 
"Лада" сейчас улучшила видеообеспечение - спасибо нашему руководству, 
которое нашло возможность для этого. Использование новой программы 
упростило работу с видео и помогает экономить время при разборах матчей с 
нашими игроками. Особенно мы ощутили это в поездке в Сибирь и на Дальний 
Восток, когда именно через просмотр видео мы пытались перестроить команду, 
потому что было мало времени на тренировки. 
- Игроки хорошо воспринимают эту информацию с видео?  
- Практически через видео мы и перестроили нашу игру. При этом надо 
действовать осторожно, чтобы не перегрузить игроков информацией, иначе они 
на площадке начнут много думать, правильно ли они что-то делают или нет, в 



 

 

таком случае мы всегда будем опаздывать, всегда будем без шайбы. Я 
доволен тем, как хоккеисты принимают мои требования, ко всему нужно было 
привыкнуть. 
- Видели в НХЛ овертаймы 3 на 3? Ваше мнение о таком формате игры? 
Возможно ли подобное на площадках европейских размеров?  
- Я не против овертаймов 3 на 3 в регулярном чемпионате, но в плей-офф 
лучше оставить все без изменения. Само собой, когда игра идет 3 на 3, то 
больше места для атак, игра быстрее и интереснее. 
- Что думаете о возможности тренеров НХЛ запрашивать просмотр, в случае 
если показалось, что шайба в ворота их команд была заброшена после 
офсайда?  
- В НХЛ "челлендж" приносил результат, голы отменяли. В случае с "Ладой" в 
этом сезоне тоже были моменты, когда можно было бы воспользоваться таким 
правом, ведь зачастую голу предшествует нарушение, а гол уже отменить 
нельзя. И счет уже не в твою пользу. 
- Команды в таблице КХЛ в этом сезоне идут достаточно плотно. Уровень 
команд подравнялся?  
- Здесь сумма многих факторов, это и уход определенного количества игроков 
высочайшего уровня, и "срезка" легионеров. Некоторые коллеги говорят, что 
сужение лиги пойдет на пользу, меньше команд - выше плотность игроков, и, в 
свою очередь, конкуренция. С другой стороны, лигу и открывать надо, 
легионеры тоже способствуют конкуренции. Повторюсь, что отображение 
плотности результатов команд - это все факторы, дополняющие друг друга. 
За рулем на гоночной трассе забывал о хоккее 
- Вы до 2013 года играли в хоккей в чемпионате Латвии.  
- Да какие там нагрузки в чемпионате Латвии?! Предлагали поиграть, и я не 
отказывался. Там можно спокойно играть без тренировок. Хотелось еще 
поиграть чуть-чуть. 
- Закончили, когда перешли на должность главного тренера?  
- Когда ты ассистент главного тренера, то у тебя больше свободного времени. 
Главный скажет, что делать, и ты выполняешь. Сдал смену - гуляй смело! 
Будучи ассистентом, я мог спокойно отключиться от всего, после того как 
вышел с арены, но когда ты становишься главным тренером, то думаешь обо 
всем практически все свободное время. Мысли все время сопровождают тебя, 
какие-то идеи. Да и все вопросы задают тебе. 
- Коллеги из Риги рассказали, что вы увлекаетесь автоспортом. Это 
действительно так?  
- Мне нравится автоспорт. Это все от отца, он занимался автокроссом, 
участвовал в гонках на грузовиках в Рязани во времена СССР. Машины мне 
всегда нравились, и будут нравиться, но получилось все немного спонтанно, 
когда мы с "Динамо" находились на сборах в Латвии. Рядом была трасса, с 
которой приехали люди и предложили покататься на продукции тольяттинского 
автозавода. У нас (в Латвии) есть тусовка "Жигулей", она очень прилично 
организована: состав, правила, разделение на классы. В открытом классе 
ставят движки от иномарок, но я участвовал в стандартном классе, где 
практически нет изменений в машинах: каркас, спортивный руль, одинаковые 
колеса у всех, спортивные ремни, комбинезон, шлем и перчатки. Все как в 
гонках, машины практически идентичные. У этого автоклуба есть своя трасса, 
там, где мы с "Ладой" летом играли против рижского "Динамо". Осенью ее 
готовят - проходят грейдером, убирают ямы, заливают водой. Трасса 
замерзает, после чего и проводятся гонки. В 7 утра 36 "жигулей" стоят и ждут 
технической комиссии перед стартом. За участие ты платишь, но в то время, 



 

 

когда я был за рулем на этой трассе, я забывал о хоккее! Крышу сносит - 
адреналин зашкаливает. Ты стоишь на старте, а вокруг еще 11 машин - не 
хочешь разбить свою машину, но и лицом в грязь ударить нет желания. 
Умышленный контакт запрещен, но это же гонки, все может быть. Плохо только, 
что в Латвии слабые зимы, в первый сезон я участвовал в пяти или шести 
гонках, а в прошлом году была всего лишь одна. 
- В Тольятти проводятся традиционные зимние гонки.  
- Да, я в курсе, уже говорил с персоналом клуба, чтобы узнали о возможности 
прокатиться по трассе одному или даже поучаствовать в гонках. Правда, я 
привык ездить на классике, в Латвии участвовал в гонках на своей "шестерке", а 
здесь на трассу выходят современные модели, с передним приводом. 
- Помимо этого вы пробовали себя в роли комментатора на ТВ. Расскажите об 
этом опыте.  
- Даже не пробовал, а комментировал семь чемпионатов мира. Когда-то мы с 
одной командой ездили играть с американскими студентами, и возвращаясь с 
одной игры, я рассказывал историю в автобусе, мой друг запомнил это и 
решил, что я справлюсь с работой комментатора. Первый мой чемпионат мира 
был в 2005 году в Австрии. Особо сложного ничего не было, но трудно 
комментировать матчи, когда одним ничего не надо, а вторые ничего не могут. 
Неинтересную игру и комментировать неинтересно. Я работал в паре с 
комментатором, который "лил воду", а я рассуждал о том, что реально 
происходит на льду. Правда, в 2007 году в Квебеке моего напарника отозвали, 
и мне пришлось комментировать чемпионат одному. И вот тут было сложно, 
потому что, когда проведешь за этой работой две игры подряд, тебе хочется 
просто помолчать. С другой стороны, когда ты комментируешь финал Россия - 
Канада, даже хорошо, что второго нет, чтобы он не мешался. Такие игры 
комментируешь на одном дыхании, и узнаешь игроков не по номерам, а по 
катанию. 
- Говорят, вы и во флорбол играете.  
- Я участвовал в первой официальной игре по флорболу в Латвии. В эту игру 
мой брат больше играет, он и Высшей лиге в Латвии играл. Есть и Летняя лига, 
где мы иногда играем: я, брат, мой сын. В прошлом году мы даже выиграли эту 
Летнюю лигу. Знаю, что в Тольятти недавно организовали команду по этому 
виду спорта, они уже приглашали поучаствовать в их играх. Постараемся найти 
время. 
- Сколько языков вы знаете?  
- Хорошо знаю латышский и русский, могу разговаривать на английском и 
шведском. Немного понимаю на словацком, могу даже что-то сказать, так как 
работал с Шуплером некоторое время. Толком языки я и не изучал, английский 
у меня был после школы. В Швецию я приехал, зная на шведском лишь одно 
слово - привет! Руководство шведского клуба отправило нас с женой на курсы 
учить язык. Это было в середине 90-х годов, как раз распалась Югославия, в 
Швеции было много приезжих, и государство оплачивало им языковые курсы. Я 
походил пару месяцев, после чего вторая группа и все началось заново, а учить 
по второму кругу уже не хотелось. Доучивал язык в раздевалке, общаясь с 
партнерами, а вот жена окончила курсы и даже сдавала экзамены. Еще я 
отыграл один сезон в Финляндии, вот это действительно сложный язык, даже 
на фоне русского, который очень сложен для иностранцев. К концу сезона в 
Финляндии я мог понять, говорят парни о машинах или о девчонках. 
- Как с легионерами "Лады" общаетесь?  



 

 

- С Масальскисом при всех мы говорим на русском, но если между собой, то на 
латышском. С Виклундом говорю на шведском, с Фладом - на английском. С 
Затевичем говорим на смеси чешского, словацкого и русского. 
Сын уехал в Канаду, чтобы развиваться 
- Почему ваш сын Родриго уехал из КХЛ в канадскую юниорскую лигу WHL?  
- Роджик показал, что может играть на взрослом уровне, но он сейчас должен 
играть, чтобы развиваться. В КХЛ с таким количеством переездов очень сложно 
развиваться. Если бы я остался главным в Риге, то может быть, оставил бы его 
в четвертом звене, как в прошлом сезоне. Он очень удивил меня в прошлом 
сезоне, очень солидно отыграл в тех матчах, на которые был заявлен, в итоге 
даже попал в сборную Латвии. Во время чемпионата мира к нему подходили 
представители "Калгари Флэймз", выражали заинтересованность, потом возник 
вариант уехать в "Портленд" из WHL. Про этот клуб мы собрали множество 
информации и общались несколько раз с тренерами по скайпу, чтобы они 
рассказали о том, как будут обучать и развивать. Чтобы не было так, что 
можешь играть - играешь.  
На мой взгляд, это было правильное решение, и в хоккейном, и в жизненном 
плане. Он не успел туда уехать, а его уже позвали в лагерь новичков "Ванкувер 
Кэнакс", там он сыграл в двух матчах и даже гол забил. Помимо этого, его 
хотела позвать и "Аризона Койотис", но в НХЛ есть правило, что нельзя 
подписать контракт с незадрафтованным игроком до 22-х лет, если только он 
не отыграл сезон в Северной Америке, поэтому они решили дать ему спокойно 
готовится к сезону. Будущее в его руках, какой сезон проведет, на такой 
контракт и сможет рассчитывать.  
- Почему его не выбрали на драфте НХЛ в этом году, если у клубов был 
интерес?  
- Видимо, потому что поздно появился в поле зрения скаутов. Говорили, что 
чуть ли не "Виннипег Джетс" хотел драфтовать его в последнем раунде, но 
хорошо, что случилось так, как случилось. Если сейчас он проведет хороший 
сезон, то его каждый будет рад видеть в системе своего клуба. 
- В "Ладу" не было желания его позвать?  
- Когда у нас в октябре пошли травмы одна за другой, и в составе осталось 
всего два центральных, то уже была такая мысль.  
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Борис Майоров: ЦСКА давно уже не "команда Радулова" (Советский 
спорт, Москва, 8 декабря 2015 20:06) 
Автор: Дмитрий Пономаренко 
Эксперт Sovsport. ru двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров, 
объясняет почему московские армейцы уже на протяжении двух сезонов 
лидируют в КХЛ.  
- Две трети чемпионата уже позади. И за этот промежуток времени только 
армейцы демонстрировали ровный и добротный хоккей, избежали серьезных 
спадов, - констатирует Борис Майоров. - Их тренерский штаб очень умело 
варьирует состав. В зависимости от качества игры, от соперника, да и от 
турнирной ситуации тоже.  



 

 

Кто еще в КХЛ может похвастаться тем же? Еще в самом начале сезоне многие 
наши лидеры начали оступаться. Да так, что руководитель клубов за голову 
хватались. Кроме ЦСКА только "Локомотив показывал серьезную игру. Но и 
ярославцы в последнее время начали спотыкаться. И ничего удивительного в 
этом нет. При таком ужасном изматывающем календаре такие спады 
неизбежны. Удивительно скорее то, что московским армейцам удается их 
избежать.  
Для того, чтобы в таком жестком графике не было провалов, нужно иметь, во-
первых, хороший уровень мастерства. Который позволяет давать результат 
даже на фоне усталости. А им у нас могут похвастаться далеко не все команды. 
Во-вторых, спасти от спадов может глубина состава, которая опять же есть у 
ЦСКА, и которой не обладают многие другие клубы КХЛ.  
Порой приходится слышать, что ЦСКА - команда одного игрока, Александра 
Радулова. Но это неверно! Если пару лет назад это утверждение еще было 
чем-то обосновано, то с приходом на тренерский мостик Дмитрия Квартальнова 
все изменилось коренным образом. И сейчас ЦСКА зависит от Радулова (не 
умаляя его достоинств) в гораздо меньшей степени. У армейцев хорошая 
организация игры. Да и молодежь подтянулась. Надо ведь учитывать и то, что 
многие лидеры москвичей, в первую очередь Стефан Да Коста, сейчас 
пропускают матчи из-за травм.  
В последних матчах стал лучше выглядеть и СКА. Чувствуется, что питерцы, 
наконец, почувствовали под ногами крепкую платформу и хорошо на ней 
обосновались. Но посмотрите на таблицу Западной конференции - наши 
привычные гранды, московское "Динамо" и СКА, пропустили вперед не только 
амбициозное "Торпедо", но и ХК Сочи. И вот это сюрприз! Ведь по большому 
счету "Сочи" - это просто коллектив наемников, умеющих играть. Ни о 
традициях клуба, ни о сложившемся костяке черноморской команде мечтать не 
приходится. И большой плюс Вячеславу Буцаеву, что ему удалось их 
организовать, заставить работать на одну идею. Да еще в условиях 
финансовой нестабильности.  
Чтобы объяснить это приходится вновь вспоминать, что питерцы, к примеру, 
понесли большие потери летом... А игроков, способных заменить Артема 
Панарина у нас в лиге сейчас просто нет. Да, СКА пытается усилиться по ходу 
сезона. Перетянул из "Югры" Никиту Гусева, перекупил у "Трактора" права на 
Вячеслава Войнова. Сейчас вот вернул в КХЛ лучшего снайпера прошлого 
сезона Стива Мозеса... Но станут ли эти игроки такими же лидерами команды, 
как Панарин, пока не ясно.  
А ЦСКА, тем временем, отрывается от соперников все дальше...  

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/865572 
Похожие сообщения (5): 

• Советский спорт, Москва, 8 декабря 2015 
• Советский спорт, Москва, 8 декабря 2015 
• Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2015 
• Советский спорт, Москва, 8 декабря 2015 
• Советский спорт, Москва, 9 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Джефф Глэсс: "Может, завтра меня вызовут в НХЛ, но сейчас я счастлив 
играть в КХЛ" (Sports.ru, Москва, 8 декабря 2015 19:03) 
Автор: Игорь Новиков 



 

 

Голкипер минского "Динамо" Джефф Глэсс рассказал о себе и поделился 
мнением об игре команды. 
- Кто такой Джефф Гласс?  
- Я думаю, это очень простой парень, легкий на подъем. Бывают моменты, 
когда он становится слишком эмоциональным, но всегда старается держать 
себя в руках. Он любит каждый день приходить на арену с улыбкой на лице. 
Длительные поездки на выездные матчи? Здорово! Он старается получать 
удовольствие от каждого дня! 
- Я точно знаю, что твоя бабушка родом из Украины.  
- Это действительно так! Я очень горжусь тем, что у меня корни из Восточной 
Европы. В честь этого я сделал татуировку на руке с надписью "Поколiння". Для 
меня эта надпись означает то, что я принадлежу следующему поколению 
людей, предки которых когда-то жили на Украине. Я, правда, очень горжусь 
этим фактом. 
- Ты играешь в КХЛ уже седьмой сезон. Можешь сказать, сколько игр на "0" ты 
провел?  
- Тяжело сказать. Думаю, что-то около восьми (16 - прим. Sports.ru). В два раза 
больше? Серьезно? Честно говоря, не знал. 
- Половина сезона позади. Можешь подвести итоги первой части чемпионата 
для нас?  
- Я думаю, мы играли хорошо, но не использовали и 50% своего потенциала. 
Думаю, нашей команде по силам бороться за плей-офф. Нас настигла 
эпидемия травм в самом начале сезона, возможно, поэтому мы чуть смазали 
старт. Сейчас нам необходимо выиграть несколько матчей кряду и начать 
победную серию. Тогда все станет на свои места. 
- Какие первоочередные цели должна выполнить команда во второй части 
сезона?  
- Определенно, нам надо войти в зону плей-офф. Это главная цель. А дальше 
необходимо играть и доказывать, что мы не зря занимаем место в восьмерке. 
- Ты никогда не играл в НХЛ. Жалеешь об этом?  
- Безусловно, мне бы хотелось сыграть в сильнейшей лиге мира. Но жизнь есть 
жизнь. Я достаточно играл в Америке, чтобы обратить на себя внимание, но так 
и не дождался вызова. 
Я благодарен тому, что был задрафтован и успел провести какое-то время в 
клубной системе "Оттавы". 
Ты не можешь знать наперед, что произойдет завтра. Может, завтра меня 
вызовут в НХЛ, но сейчас я счастлив играть в КХЛ, - сказал Глэсс.  

http://www.sports.ru/hockey/1035288865.html 
Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 8 декабря 2015 
• Sports.ru/tribuna, Москва, 8 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
На матче "Динамо" - ЦСКА наградили MVP ноября Московской 
студенческой хоккейной лиги (Sports.ru, Москва, 8 декабря 2015 16:20) 
Автор: mariamelyoshkina 
5 декабря на матче Континентальной хоккейной лиги между столичным 
"Динамо" и ЦСКА стало известно имя второго в истории Московской 
студенческой хоккейной лиги (МСХЛ) MVP месяца.  



 

 

Лучшим игроком ноября стал форвард ХК "Авиаторы" МАТИ Максим Глазунов. 
Тремя шайбами он принес победу своей команде в матче против одних из 
лидеров турнира - хоккеистов ТГУ им. Державина. Награду MVP ноября 
Московской студенческой хоккейной лиги вручила серебряный призер 
Олимпийских игр в Сиднее, волейболистка Елена Година.  
Награждать лучших игроков месяца студенческой лиги на матчах ХК "Динамо" 
стало хорошей традицией. Напомним, что 20 ноября на матче с 
одноклубниками из Минска был вручен приз MVP октября Денису Межуеву.  
Всего в Чемпионате МСХЛ принимает участие 28 московских команд и 
коллектив из ТГУ им. Державина (Тамбов).  

http://www.sports.ru/hockey/1035285351.html 

К заголовкам сообщений 
 
Новокузнецкий "Металлург" расторг контракт с вратарем Новотны 
(Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2015 12:21) 
Новокузнецкий "Металлург" принял решение расторгнуть контракт с 24-летним 
чешским вратарем Филипом Новотны. Соглашение, рассчитанное до конца 
сезона, расторгнуто по соглашению сторон. Клубу не придется выплачивать 
компенсацию. Новотны покидает новокузнецкую команду в качестве свободного 
агента. 
Новотны, получивший травму в межсезонье и пропустивший большую часть 
подготовительного этапа, в текущем сезоне принял участие в 4 матчах 
регулярного чемпионата КХЛ, в одном из которых вышел только на серию 
буллитов. Вратарь пропустил 8 шайб при проценте отраженных бросков 88,6 и 
коэффициенте надежности 4,23, заработав 2 минуты штрафа.  

http://www.championat.com/hockey/news-2322191-novokuzneckij-metallurg-rastorg-
kontrakt-s-vratarjom-novotny.html 

Похожие сообщения (1): 
• Sports.ru, Москва, 8 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Александр Панков в Уфе сыграет за "Лос-Анджелес" (Спорт. Бизнес Online 
(sportbo.ru), Казань, 8 декабря 2015 15:55) 
Воспитанник уфимской школы хоккея, ныне выступающий за "Автомобилист" из 
Екатеринбурга, станет специальным гостем финала Чемпионата России по 
компьютерному хоккею. Он пройдет в уфимском ТРЦ "Планета" 12 декабря. 
Как сообщают организаторы турнира, нападающий примет участие в фанатской 
фотосессии, раздаст автографы и сыграет в показательном киберхоккейном 
матче. Кто из других "звездных" гостей чемпионата станет соперником Панкова, 
пока не ясно. Известно лишь, что в этой виртуальной схватке игрок КХЛ будет 
управлять уомандой НХЛ "Лос-Анджелес".  
Александр Панков регулярно поддерживает сообщество киберхоккеистов 
Башкирии и в свободное время участвует в различных турнирах. Недавно 
хоккеист забросил свою 50-ую шайбу в Континентальной Хоккейной Лиге, 
сообщает rb7.ru.  

http://sportbo.ru/news/143570/ 

К заголовкам сообщений 



 

 

 
 
 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Поможет ли Андрею Василевскому командировка в АХЛ? (Чемпионат.com, 
Москва, 8 декабря 2015 17:00) 
Автор: Игорь Брагин 
Неудачные игры Василевского заставили задуматься, что лучше для 21-летнего 
вратаря - тренироваться и смотреть хоккей в НХЛ или играть в АХЛ? 
Подготовка к сезону у Андрея затянулась 
Крайне непростым получается старт сезона для российского голкипера "Тампа-
Бэй Лайтнинг" Андрея Василевского. Собственно, в отличие от одноклубников, 
для него он длится чуть больше месяца. Виной тому стала операция на 
ключице, которую Андрей перенес в начале сентября. "Андрей целый месяц 
пахал в Оттаве с тренерами по физической подготовке, легкой атлетике, по 
йоге, по боксу. Чувствовал себя отлично, на 200% был готов приехать в "Тампу" 
и бороться за место первого вратаря. Но после первой тренировки в клубе 
обследование выявило у него сгусток крови под ключицей. Не было даже 
никаких болевых ощущений, поэтому, когда у него нашли эту ерунду, у всех 
было шоковое ощущение. Нельзя сказать, как это получилось, может, шайба в 
это место попала неудачно, может, еще что-то", - поделился тогда 
информацией агент хоккеиста Александр Тыжных. 
К тренировкам на льду Василевский вернулся спустя две недели, но к команде 
присоединился лишь в конце октября. По сути, предсезонную подготовку 21-
летний вратарь проходил два раза подряд. Дебютировал в сезоне он в фарм-
клубе "молний" - "Сиракьюз Кранч". И первый же матч стал для него победным, 
да и игру он показал впечатляющую. И тренерский штаб менее чем через 
неделю вызвал его в основу. "Нельзя просто взять и сказать, что Бишоп 
сыграет более 60 матчей, а Василевский получит чуть больше 10. Смысл в том, 
чтобы иметь хороший тандем вратарей. Василевскому нужны игры, он уже 
вратарь калибра НХЛ. Он будет отличным голкипером, но ему надо играть. С 
другой стороны, Бишоп играл очень много за последние два года, так что нет 
ничего особенного, если он отдохнет несколько матчей. Он доказал, что готов к 
нагрузкам, но нельзя допустить, чтобы он вымотался", - делился в тот момент 
своим видением ситуации наставник "Тампы" Джон Купер. 
Что-то пошло не так 
Возвращение в НХЛ стало для Андрея триумфальным. Было очевидно, что 
парень соскучился по игре, партнеры делали все, чтобы помочь ему, 
действовали в рамках схемы. Благо, манера игры у него с Бишопом схожа, что 
предопределяется почти равными габаритами. Для таких вратарей важно, 
чтобы полевые игроки четко понимали, какие зоны нужно закрывать, а куда 
соваться не нужно ни в коем случае, поскольку даже рикошет при блокировании 
бросков соперника должен быть предсказуем и шайба должна лететь в ту зону, 
которую перекрывает вратарь. Во встречах с "Каролиной" и "Баффало" Андрей 
отразил 62 броска, пропустив 4 шайбы. 
После этого последовали три поражения за 17 дней. И в игре Василевского 
появились помарки - шайбы в ближний угол, неуверенная игра ловушкой. После 
четырех шайб от "Вашингтона" в адрес Андрея можно было говорить лишь 
сочувственные слова, поскольку там залетало с рикошетов и шикарных 
подставлений - впрочем, тут бы и супермен не спас. А в минувшие выходные 
Василевский принял участие в двух матчах, о которых ему нужно поскорее 



 

 

забыть. Сделать правильные выводы и забыть. Сначала он сменил 
получившего повреждение Бишопа в матче против "Шаркс" и пропустил шайбу 
в ближний угол. Ситуация была сложная, трафик, но факт остается фактом. 
Хорошо, что команда в итоге победила. 
На следующий день он играл уже в стартовом составе, но вновь получил две 
шайбы в ближний угол, и наставник убрал его с игры. Досадно, что второй гол 
"короли" забросили спустя 12 секунд после того, как "молнии" сравняли счет. 
Команда в итоге уступила 1:3. "Замена была сделана для того, чтобы 
встряхнуть команду. Просто мы сравняли счет и тут же пропустили. Возникло 
ощущение, что нужно это сделать. Василевский играет хорошо, поверьте мне, 
этот парень еще проведет много матчей. Но нам нужно было встряхнуться, к 
сожалению, они быстро забили третий, и из этого ничего не вышло", - объяснил 
свои действия Купер. 
Подвинуть Бишопа будет непросто 
И вот сейчас мы получаем ситуацию, когда тренерскому штабу необходимо 
найти правильное решение, верные слова и действия к тому, чтобы исправить 
недочеты в игре Андрея и вернуть ему уверенность, которой два последних 
матча очевидно не добавили. Что-то происходит с контролем ворот, отскока, у 
Андрея чуть ниже располагается сейчас ловушка. Но самое главное, не хватает 
парню игровой практики. Тренироваться, приличное время провести на 
лавочке, а потом оказаться в игре в критические ее моменты, да еще и после 
травмы первого номера. И ведь Купер сам говорит, что Бишопу необходимо 
много играть, он любит играть много и заслуживает этого. Что греха таить, 
финал прошлого Кубка Стэнли - во многом его заслуга, что признают и 
специалисты, об этом в интервью "Чемпионату" говорил и двукратный 
олимпийский чемпион Игорь Кравчук. Так что, судя по всему, Андрей и далее 
будет получать игровое время по остаточному принципу, выходить на подмену. 
В итоге 21-летний голкипер, в таланте которого, равно как и в потенциале, 
никто не сомневается, сидит на лавочке. И постоянно живет с психологическим 
грузом - как только дадут шанс, нужно выдать лучший матч в жизни. А это 
получается далеко не всегда, ведь недаром существует поговорка о том, что 
играть всегда лучше, чем тренироваться, и игровая форма многое значит. Как 
для полевого игрока, так и для вратаря. 
Все вратарские революции свершались из АХЛ 
Вызывая в основу "Анахайма" 22-летнего Джона Гибсона, который начало 
сезона провел в АХЛ, где работал в режиме первого номера, Брюс Будро 
отметил, что, как только поправится Фредерик Андерсен, начинавший 
чемпионат в качестве первого номера, Джон вернется назад в "Сан-Диего". И 
аргументировал он свои слова тем, что Гибсона видят в качестве основного 
голкипера, который должен привыкать много играть, а не смотреть хоккей из-за 
бортика. Но Джон показал такую готовность, что по возвращении Фредерика 
встал вопрос об обмене Андерсена или Худобина, поскольку нет смысла 
возвращать в фарм парня, который в 7 играх одержал 4 победы, однажды 
затащил команду в овертайм и заработал 2 "сухаря". 
Быть может, это тот путь, по которому и должен идти молодой голкипер? Если 
перед тобой находится непререкаемый первый номер, твой удел - тренировки и 
ожидание шанса, либо - травмы, которых мы не желаем никому. Но шанс в 
ситуации Андрея - это возможность сыграть раз в 4-5 матчей, доказав, что ты 
все еще в порядке. А если случится еще один срыв? Еще одна замена? Когда 
минувшим летом Бишопу выписывали солидный двухлетний контракт, Стив 
Айзерман обмолвился о том, что в системе клуба есть вратарь, который в 



 

 

будущем составит конкуренцию Бену. Но не пояснил, насколько это отдаленное 
будущее. 
Напрашивается еще один пример - голкипер "Торонто Мэйпл Лифс" Джонатан 
Бернье. После того как в матче с "Рейнджерс" Степан из центрального круга 
вбрасывания забросил снаряд в ворота Джонатана, а во встрече с 
"Вашингтоном" страж ворот пустил еще две необязательные шайбы, он поехал 
в "Марлиз". Наставник "листьев" Майк Бэбкок напутствовал его пожеланием 
вернуть себе уверенность и почувствовать вкус побед. Бернье взял под козырек 
и засушил два матча подряд. И над ним быстро перестали потешаться. И уже 
можно считать дни, когда они со Спарксом, который классно начал в НХЛ, но 
сейчас демонстрирует недостаток опыта, а следовательно и стабильности, 
поменяются местами. 
Что же касается примеров того, что молодой парень в возрасте до 23 лет 
напрямую выигрывает борьбу у опытного голкипера, не имея достаточного 
опыта и игровой практики, найти их не так просто. Все парни, кто ведет 
успешную борьбу за место первого номера, либо уже выиграл ее, имеют 
солидный опыт игры в АХЛ. Самый свежий пример - Петр Мразек, который 
практически задвинул на второй план Джимми Ховарда, в позициях которого в 
"Детройте" еще год назад никто не сомневался. Вспомним, что Туукка Раск 
выиграл борьбу на последнем рубеже у обладателя "Везины" Тима Томаса в 
"Бостоне", Брейден Холтби выдавил из "Вашингтона" Семена Варламова, когда 
он считался железным первым номером. Вспомним борьбу Кори Шнайдера с 
Роберто Луонго. Все эти парни закалились в АХЛ. Самый свежий пример - уже 
упомянутый Гибсон. 
Летом 2017 года у Бишопа закончится контракт, и, если вместо игры Андрей 
будет тренироваться, может так статься, что за спиной своего старшего 
товарища он проведет много лет. Бену исполнится 30, и контракт на 4-5 лет 
будет вполне адекватным предложением для кипера его уровня. Вспомнить 
вратарей, которые к 25 годам сумели выйти из АХЛ и подвинуть первого 
номера, мы смогли. Но вот позитивных аналогов той ситуации, в которой 
оказался Андрей, мы не припомнили. Мы не ведем речь о том, чтобы упаковать 
Василевского в "Сиракьюз" и не выпускать оттуда на свет божий. Командировки 
в основу, как это было в прошлом сезоне, как случается с полевыми игроками, 
только пойдут на пользу. Всем известно, что Андрей трудяга, на тренировках 
вкалывает за троих, потому и нужно его награждать хоккеем, а не его 
просмотром. 
"Глупости, нужно оправдывать доверие работой" 
С такой точкой зрения не согласен заслуженный тренер России Сергей Черкас. 
Уважаемый специалист работал в молодежной сборной страны, прекрасно 
знает психологию вратарей и знаком с возможностями Андрея Василевского. 
На вопрос о том, не лучше ли Андрею вернуться в АХЛ, специалист ответил 
категорично: "Глупости. Мое мнение - не лучше. Если тренеры "Тампы" 
посчитают, что его уровень действительно недотягивает до уровня 
Национальной хоккейной лиги, они его туда отправят для практики. На 
сегодняшний день они, думаю, верят в него, несмотря на то что Андрей пока не 
оправдывает их доверия. Опять же, вопрос этот непростой", - отмечает тренер. 
"Потенциально Андрей очень сильный вратарь, и должен играть, - считает 
Черкас. - Почему он где-то ошибается? Это вопрос и к нему тоже, конечно, но и 
к тренеру по вратарям. Когда Андрей поехал в НХЛ, я говорил, что очень важно, 
чтобы там к нему правильно отнеслись. Чтобы у него был тренер по вратарям, 
который мог бы его готовить, как психологически, так физически, технически и 
так далее. Исправлять его игру, ломать его игру - это неправильно, улучшать, 



 

 

да. Улучшать техническое исполнение элементов, конечно. С учетом маленьких 
площадок, а также всех моментов, свойственных игре в НХЛ. В прошлом году 
он игры показывал достаточно хорошие. Что случилось в этом году? Может 
быть, где-то был просчет в подготовке, может, сказалась травма. Возможно, 
сейчас он просто находится не в той кондиции и не показывает того, что от него 
ждут. Поэтому есть ошибки. И здесь главная задача, во-первых, главного 
тренера, чтобы он верил в него, во-вторых, тренера по вратарям, который 
должен помочь ему поскорее наверстать упущенные моменты, связанные с 
травмой и паузой. Но главное сейчас - психологическое состояние. Если в 
данной ситуации показать ему недоверие, отправить парня в фарм-клуб, это 
может не пойти ему на пользу, даже если там будет большое количество игр. А 
вот доверие, хорошая работа и тренировка, я думаю, ему дадут еще шанс 
сыграть, и он сыграет. Потому что у него есть все, чтобы стать высококлассным 
вратарем. Если тебя руководство держит в команде, значит оно в тебя верит. 
Это доверие нужно оправдывать. А говорить о том, что давайте я пойду там 
поиграю, там практики больше, это глупо. 
Посетите канал Чемпионат.com на YouTube  
Подводя итог, отметим, что существует несколько вариантов развития событий, 
и при любом из них мы желаем Андрею большого успеха. Василевский из 
хоккейной семьи, правильно воспитанный парень, который достойно сражался 
за молодежную сборную и потенциально может стать одним из лидеров 
главной команды страны. И мы искренне переживаем за него, а потому 
надеемся, что какое бы решение ни приняли руководство и тренерский штаб, 
оно пойдет на пользу Андрею. Делитесь с нами в комментариях своим 
видением данной ситуации - какое развитие событий было бы для 
Василевского самым благоприятным сейчас?  

http://www.championat.com/hockey/article-236803-andrej-vasilevskij-5-porazhenij-
zamena-akhl.html 

К заголовкам сообщений 
 
Евгений Кузнецов: "Знаю, что атмосфера вокруг Кубка мира будет 
незабываемая" (Sport.ру, Москва, 8 декабря 2015 14:38) 
Форвард "Вашингтона" и сборной России Евгений Кузнецов рассказал 
официальному сайту НХЛ о сброшенных килограммах, дикой усталости и 
родителях, которые очень ждали его первой заброшенной шайбы.  
О Кубке мира и Олимпиаде  
- Был очень рад услышать, что Кубок мира решили возродить, и очень 
воодушевлен этим турниром. Для меня большая честь надеть форму моей 
национальной команды. Уверен, что все россияне, кто сейчас играет в НХЛ, 
захотят присоединиться к команде, а те, кто не сможет, расстроятся, потому что 
это будут соревнования мирового класса. Кубок мира состоится в Канаде, где 
хоккей - спорт номер один. Знаю, что атмосфера вокруг Кубка мира по хоккею 
будет незабываемая.  
В Кубке мира также будут принимать участие лучшие из лучших. А значит, 
уровень соревнований в Торонто будет очень высок. Каждая команда захочет 
доказать, что она лучшая в мире.  
О физической борьбе в НХЛ  
- Игра по большей части проходит здесь в физической борьбе, да и игроки 
намного больше и сильнее. Хоккей здесь основан на сильном прессинге и 
индивидуальных единоборствах на обеих сторонах площадки. Мне было 
нелегко приспособиться к такому стилю игры, так как никто не учил меня этому. 



 

 

Я вырос, играя в совершенно другой хоккей. Сначала не понимал, почему я 
должен это делать, но постепенно адаптировался. Постоянное давление и 
прессинг ослабляют противника, и рано или поздно ты получаешь шанс 
вырваться вперед. Зачастую ощущаю это и на себе. Когда твои соперники 
играют в такой жесткий физический хоккей, к третьему периоду ты чувствуешь 
дикую усталость и едва можешь пошевелить ногами. Вот, что происходит, когда 
в игру включается хорошая психологическая подготовка.  
О признании "первой звездой недели НХЛ"  
- Мои родители были в восторге. Думаю, в первую очередь, мы все играем для 
своих родных и друзей. Их поддержка очень важна. Когда мои родители 
приехали в начале сезона посмотреть, как я играю, я никак не мог забить. Они 
тогда очень расстроились и зациклились на этом, не хотели возвращаться в 
Россию, пока не увидят своими глазами, как я забрасываю шайбу. Сейчас они 
очень рады моим достижениям, но я бы никогда не смог этого сделать без моей 
команды.  
О предсезонной подготовке  
- Рождение дочери шесть месяцев назад изменило все межсезонье. Но если 
говорить серьезно, я постарался работать над силовой и психологической 
подготовкой, насколько это было возможно. Много бегал летом. Поставил 
перед собой задачу - сбросить вес, при этом не потеряв силу. Думаю, мне это 
удалось. Сбросил 10 фунтов (4,5 килограмма - прим. ред.) и сейчас чувствую 
себя посвежевшим и окрепшим. Это также помогает быстрее восстанавливать 
силы, что очень важно во время изнурительного регулярного сезона и стадий 
плей-офф Кубка Стэнли.  

http://www.sport.ru/hockey/Evgeniy_Kuznetsov_Znayu_chto_atmosfera_vokrug_Kub
ka_mira_budet_nezabyvaemaya/article295254/ 

К заголовкам сообщений 
 
Варламов назван главной звездой матча с "дикими" (Вести.ru, Москва, 8 
декабря 2015 14:45) 
Голкипер хоккейной сборной России и команды НХЛ "Колорадо Эвеланш" 27-
летний Семен Варламов признан первой звездой матча регулярного 
чемпионата против "Миннесоты Уайлд". "Лавины" на домашнем льду выиграли 
у "диких" с футбольным счетом 2:1. 
Варламов отразил 19 из 20 бросков по своим воротам, сообщает "Интерфакс". 
Хоккеситы "Эвеланш" сумели добиться победы только в овертайме. Победную 
шайбу забросил канадский нападающий команды из Колорадо Джон Митчелл.  

http://www.vesti.ru/doc.html?id=2695780 

К заголовкам сообщений 
 
Хоккеист "Монреаля" Александр Семин ищет команду в Европе, в идеале 
из КХЛ - СМИ (Р-Спорт, Москва, 8 декабря 2015 20:36) 
Российский форвард клуба НХЛ "Монреаль" Александр Семин, выставленный 
на драфт отказов, ищет команду в Европе, преимущественно в КХЛ, сообщает 
TVA. 
В понедельник "Монреаль" выставил Семина на драфт отказов, но за 24 часа 
ни один клуб НХЛ не решил пополнить свой состав российским форвардом. 
Таким образом, теперь Семина отправят в фарм-клуб "Монреаля" - "Сент-
Джонс", выступающий в АХЛ. 



 

 

"Монреаль" в июле заключил с Семиным однолетний контракт. В нынешнем 
сезоне 31-летний форвард набрал 4 очка (1 шайба + 3 передачи) в 15 матчах.  
Нападающий сборной России по хоккею Александр Семин 

http://rsport.ru/hockey/20151208/884378205.html 
Похожие сообщения (3): 

• Sport.ру, Москва, 8 декабря 2015 
• Sports.ru, Москва, 8 декабря 2015 

• Чемпионат.com, Москва, 9 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Брагин назвал расширенный состав сборной России на молодежный ЧМ 
по хоккею (Р-Спорт, Москва, 8 декабря 2015 18:32) 
Главный тренер молодежной сборной России по хоккею (игроки не старше 20 
лет) Валерий Брагин включил в расширенный список команды для подготовки к 
чемпионату мира 29 человек, сообщает официальный сайт Федерации хоккея 
России (ФХР). 
Сбор к чемпионату мира стартует 11 декабря. Владислав Каменев, 
выступающий в АХЛ, присоединится к команде 17 декабря. В окончательную 
заявку на чемпионат мира должны войти 23 хоккеиста: 3 вратаря и 20 полевых 
игроков. 
Вратари: Александр Георгиев (ТПС, Финляндия), Илья Самсонов ("Металлург" 
Магнитогорск, КХЛ), Максим Третьяк ("Звезда", ВХЛ); 
Защитники: Дамир Шарипзянов ("Оуэн Саунд", OHL), Александр Микулович 
("Ниагара", OHL), Дмитрий Сергеев ("Китченер", OHL), Иван Проворов 
("Брэндон", WHL), Сергей Зборовский ("Реджайна", WHL), Сергей Бойков 
("Драммондвилл", QMJHL), Никита Жульдиков ("Трактор", КХЛ), Егор Воронков 
("Витязь", КХЛ), Никита Лямкин ("Металлург" Новокузнецк, КХЛ), Егор Рыков 
(СКА-1946, МХЛ); 
Нападающие: Владислав Каменев ("Милуоки", АХЛ), Евгений Свечников, 
Максим Лазарев (оба - "Кейп Бретон", QMJHL), Радель Фазлеев ("Калгари", 
WHL), Яков Тренин ("Гатино", QMJHL), Егор Коршков, Павел Красковский, 
Александр Полунин (все - "Локомотив", КХЛ), Кирилл Капризов ("Металлург" 
Новокузнецк, КХЛ), Архип Неколенко, Александр Дергачев (оба - СКА, КХЛ), 
Артур Лаута ("Авангард", КХЛ), Андрей Светлаков, Андрей Кузьменко (оба - 
ЦСКА, КХЛ), Денис Гурьянов ("Лада", КХЛ), Артем Железков ("Металлург" 
Магнитогорск, КХЛ). 
Молодежный чемпионат мира состоится с 26 декабря по 5 января в Хельсинки.  
Игровой момент матча суперсерии между хоккеистами молодежной сборной 
России (игроки не старше 20 лет) и сборной Главной юниорской лиги Квебека 
(QMJHL) 

http://rsport.ru/hockey/20151208/884358762.html 
Похожие сообщения (6): 

• Sport.ру, Москва, 8 декабря 2015 
• ТАСС, Москва, 8 декабря 2015 

• Газета.Ru, Москва, 8 декабря 2015 
• Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2015 



 

 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 8 декабря 2015 
• Спорт экспресс, Москва, 9 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Валерий Брагин: Основным вратарем на ЧМ будет Самсонов или Георгиев 
(Sportbox.ru, Москва, 8 декабря 2015 21:04) 
Главный тренер молодежной сборной России по хоккею Валерий Брагин, во 
вторник огласивший расширенный состав на предстоящий чемпионат мира, 
рассказал о кандидатах на поездку в Финляндию.  
 - 18 декабря проведем контрольный матч со "Спартаком" и, по его итогам, хотя, 
может быть и не сразу после игры, определимся с 25 хоккеистами, которые 
полетят в Финляндию, - заявил наставник. - Окончательную заявку сформируем 
после контрольного матча с Данией, который пройдет за два дня до старта 
турнира уже в Хельсинки. 
 - Первый номер среди вратарей для вас ясен?  
 - Основная конкуренция за право быть основным будет идти между 
Георгиевым и Самсоновым. А Третьяк превзошел Трушкова на Суперсерии. 
Они провели примерно одинаковое количество игровое времени, и показатели 
Третьяка оказались лучше. Поэтому отдали ему предпочтение. 
 - Все нюансы с "Нэшвиллом" по поводу участия в чемпионате мире 
Владислава Каменева улажены?  
 - По ситуации на данный момент Каменева ждем в Новогорске 17 декабря. 
Сейчас "Нэшвилл" его отпускает, но стопроцентной гарантии нет. Сложно 
судить, как поведут себя в "Предэйторз", если, допустим, в главной команде 
кто-то травмируется, и они решат поднять Каменева из АХЛ. 
 - Вовченко, Пилипенко, Николишин, Дервук - все эти хоккеисты, постоянно 
играли за сборную 96-го года, но в итоге не попали в число кандидатов.  
 - По Вовченко сомневались до последнего, но сыграло свою роль, что у него 
сохраняется дисквалификация на два матча еще с юниорского чемпионата 
мира. А первые матчи на групповой стадии с чехами и финнами - ключевые. Но 
важнее, что ему надо было лучше проявлять себя на суперсерии. Вообще 
какие-то отдельные фамилии обсуждать не буду. У всех кандидатов были 
равные шансы: кто смог убедить на турнирах этого сезона - собирается в 
Новогорске 11 числа. Вот и все. 
Напомним, что молодежный чемпионат мира пройдет в Хельсинки с 26 января 
по 5 января.  
Брагин включил 12 "легионеров" в расширенный список молодежки на ЧМ  
Источник: Официальный сайт ФХР  

http://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/world-championship-
u20/spbnews_NI577034_Valerij_Bragin_Osnovnym_vratarem_na_ChM_budet_Sam
sonov_ili_Georgijev 

К заголовкам сообщений 
 
Состав сборной России по хоккею на этап Евротура в Москве объявят в 
среду (Р-Спорт, Москва, 8 декабря 2015 19:40) 
Состав сборной России на московский этап Евротура, Кубок Первого канала, 
будет объявлен в среду в телепередаче "Вечерние новости" на Первом канале, 
сообщается в официальном микроблоге Федерации хоккея России (ФХР) в 
Twitter. 



 

 

Кубок Первого канала пройдет с 17 по 20 декабря в Москве, один матч 
состоится в Чехии. Сборная России 17 декабря сыграет со шведами, 19-го - с 
финнами, 20-го - с чехами. 
Передача "Вечерние новости" на Первом канале в среду начнется в 18:00 по 
московскому времени.  

http://rsport.ru/hockey/20151208/884369409.html 
Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт, Москва, 8 декабря 2015 
• Газета.Ru, Москва, 8 декабря 2015 

• Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2015 
• Sports.ru, Москва, 8 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 


